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要 闻

市民看“两会”

菜贩王岩松：

丰富本地“菜篮子” 滋润百姓好日子
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信阳消息（见习记者韩蕾）

在金杯农贸市场卖菜的王岩松，从
事这个行业已经有

15

年左右了，他
告诉记者，这些年菜价年年涨，尤其
是一遇到雨雪天，菜价涨得比肉还
贵。

“前段时间下大雪，菜价贵得离
谱， 有些高档菜每斤都超过了

10

元。 ”昨日，在接受记者采访时，王
岩松无奈地说道，“市民经常吃的
菜， 像姜现在

5.6

元
/

斤， 冬瓜
2.5

元
/

斤，现在兜里揣着百十元钱都不
敢去买菜， 市民一来买菜就问菜为
什么这么贵，我们也没办法呀！ ”

“一到冬天， 咱们信阳只出产
葱、蒜苗、黄心菜和大白菜，要想吃
别的菜都要从外地运， 所以就要运
费。 最近又下大雪，运费一涨，菜价
也就跟着涨。”王岩松说，“以前信阳
郊区还种点菜，现在种菜的人少了，

菜价肯定低不了。 ”

“这两天不是在开‘两会’嘛，我
通过看报纸了解到， 政府要加快蔬
菜等无公害农产品的基地建设，让
百姓的‘菜篮子’更丰富。”王岩松高
兴地说，“就应该多发展点本地‘菜
篮子’，这样本地菜品齐全了， 可以
买的菜多了， 那么本地菜价自然就
不会再涨了。 ”

“去年开了几家平价超市，听去
那儿买过菜的市民说， 那里的菜确
实便宜。 ”最后，王岩松对记者说，

“平价超市能把真正的实惠带给老
百姓，这样的超市应该多开几家，加
上政府现在在大力发展本地‘菜篮
子工程’，以后市民就能吃上平价健
康的蔬菜了， 不仅市民买菜方便实
惠， 连我们卖菜的也会跟着过上好
日子。 ”

今年两件议案出炉
南湾湖饮用水源保护再次成为议案

信阳消息（记者杨长喜）

2

月
12

日下午， 市四届人大四次
会议主席团第二次会议表决通
过了大会议案审查委员会关于
代表提出的议案审理处理意见
的报告，我市今年的两件议案正
式出炉。

这两件议案分别为：吴得乐
等

42

位代表提出的“关于实施
公交优先发展战略，缓解市区交
通拥堵的议案”（总第

002

号、总

001

号、总第
035

号）和胡海华
等

59

位代表提出的“关于继续
加大南湾湖饮用水源地保护和
河污染治理力度，助推美丽信
阳建设的议案”（总第

030

号、总
第

029

号、 总第
031

号、 总第
034

号、总第
027

号）。

据了解，截至
2

月
11

日
17

时， 市四届人大四次会议议案
审查委员会共收到议案

38

件，内容涉及经济发展、社会

保障、民生改善、美丽乡村建
设、环境资源保护、基础设施
建设等多方面的问题。大会议
案审查委员会根据本次大会《关
于议案审议办理的规定》 对这
些议案进行研究和审议，并将
审议结果提交大会主席团表
决通过。

根据《关于议案审议办理的
规定》， 其余

30

件议案转为建
议、批评和意见。

坚持群众路线做好政协工作

市政协四届三次会议胜利闭幕

信阳消息（记者徐杰马依
钒）新使命承载新希望，新征程
开启新梦想。

2

月
12

日上午，在
圆满完成各项议程后，市政协四
届三次会议在百花之声会堂胜
利闭幕。

会议应出席政协委员
497

名，实到
461

名，符合法定人数。

市政协主席王道云，副主席
周冀荣、曹茂明、周慧超、陈伟
琳、熊静香、李正军、霍勇、王勇、

周保林和秘书长姚海柱在主席
台前排就座。

王道云主持会议并发表讲
话。

郭瑞民、乔新江、张春香、宋
效忠、高俊峰、冯鸣、方波、袁玉
新、李长根、焦豫汝、杨慧中、李
水等市领导到会祝贺并在主席
台就座。

会议以举手表决的方式，通

过了市政协四届三次会议关于
常务委员会工作报告的决议；通
过了市政协四届三次会议关于
提案工作报告的决议；通过了政
协信阳市第四届委员会提案委
员会关于四届三次会议提案审
查情况的报告；通过了市政协四
届三次会议政治决议。

王道云在讲话中说，这次会
议是在全市人民深入学习贯彻
党的十八大、十八届三中全会和
习近平总书记系列讲话精神，勇
当中原经济区建设前锋、全面建
成小康社会取得新成就的大好
形势下召开的。 会议主题鲜明、

会风清新， 是一次凝心聚力、共
谋发展的大会， 是一次民主求
实、团结鼓劲的大会。

王道云说，

2014

年是深入
贯彻落实党的十八届三中全会
精神、 全面深化改革的关键之

年，也是实施“十二五”规划承前
启后的关键之年。 当前，全市上
下正在开展以“为民务实清廉”

为主要内容的第二批党的群众
路线教育实践活动。政协工作始
终具有党的群众路线的鲜明特
点，是党的群众工作的重要组成
部分。 因此，做好新形势下的政
协工作， 必须认真践行群众路
线、始终站稳群众立场、自觉坚
持群众观点， 切实做到履职为
民。

就坚持群众路线、做好政协
工作， 王道云讲了以下几点意
见： 一是在联系群众中反映民
意； 二是在深入群众中集中民智；

三是在服务群众中帮解民忧；四
是在团结群众中汇聚民力；五是
在创新实践中履职为民。

在雄壮的国歌声中， 市政
协四届三次会议胜利闭幕。

市四届人大四次会议主席团举行第二次会议

信阳消息（记者杨长喜）

2

月
12

日下午， 市四届人大四次
会议主席团举行第二次会议。

大会主席团常务主席郭瑞
民、宋效忠、张春香、董进才、高
曙霞、尹保斌、高潮、李群茂、聂
书华、苏锡凌出席会议。

宋效忠主持会议。

市四届人大四次会议主席

团共有成员
74

名， 出席本次会
议的成员

61

名，符合法定人数。

会议听取了关于对政府工
作报告审议情况的汇报，表决通
过了关于政府工作报告的决议
草案，提请大会审议；听取了计
划财政预算审查委员会关于计
划、财政预算报告审查情况的汇
报，表决通过了关于国民经济与

社会发展计划报告的决议草案、

关于财政预算报告的决议草案，

提请大会审议；表决通过了关于
市人大常委会工作报告的决议草
案、 市中级人民法院工作报告的决
议草案、市人民检察院工作报告的
决议草案，提请大会审议；表决通过
了议案审查委员会关于代表提出
的议案处理意见的报告。

茶农何世阳
:

做大做强茶产业 种茶售茶无后忧

信阳消息（记者周亚涛）“我
希望政府能够继续关注茶产业的发
展，把信阳的茶叶做大做强。 ”谈起
正在召开的“两会”，河区何景明
茶叶专业合作社理事长何世阳向记
者说道。

谈起
2013

年的茶叶销售情况，

出生于制茶世家的何世阳告诉记
者，和往年相比，去年的茶叶销售情
况不太好，除了天气原因之外，另一
方面便是由于信阳毛尖的品牌不够
强大，营销做得不够，外地客商还不

太认可信阳毛尖。 虽然茶叶销售情
况不容乐观， 但何世阳对信阳茶叶
的发展前景依然很有信心。“通过报
纸， 我了解到今年政府强调要在做
大做强茶产业上下真功。 要把茶叶
的资源优势真正转化为产业优势；

要保证信阳茶的质量， 严控重金属
超标、 农残超标等严重问题要继续
加大投入， 进一步完善质量保证体
系，确保质量稳定可靠。 这说明政府
非常关注信阳茶产业的发展，这给我们
茶农吃了颗定心丸。 ”何世阳说。

何世阳告诉记者， 和云南普洱
相比， 普通普洱每斤都卖到了千元
以上， 而信阳毛尖高档茶叶每斤才
卖到千元以上， 但是信阳毛尖的茶
叶质量不比云南普洱这类名茶差。

近几年采茶的人工成本也大幅增
长，每年采一斤鲜叶都要增加

10

元
人工费， 信阳茶叶价格的增幅一直
是平稳较低增长， 希望今年能够每
斤茶叶增收

60

元左右。今年希望政
府能把信阳茶叶的品牌效应继续做
大做强， 加大对信阳茶叶品牌的宣
传，茶农也严把质量关，通过上下合
作，让信阳毛尖真正响彻全国，只有
这样，茶农种茶售茶才无后顾之忧，

我们茶农腰包也就更鼓了。

建立长效管理机制 根治夜市大排档“脏乱差”

———访市政协委员金元
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“城市环境的综合治理是一
个非常庞大的系统工程，涉及社
会的方方面面。 卫生条件好不
好，直接关系到人们的居住环境
质量。 ”昨日，参加市政协四届三
次会议的政协委员金元语重心
长地对记者说道。

金元告诉记者，夜市大排档
一直深受信阳市民喜爱，但由于
缺乏集中有效的管理，部分大排
档“脏、乱、差”的卫生状况也让
不少市民头痛。在今年的“两会”

上，他的关注重点将放在夜市大
排档的卫生治理上。 “比如很多
市民喜欢去的小南门，在未集中
整治之前，市民往往是一边踩着
油污，一边享受着美食。 ”

在他看来，小南门的问题集
中体现在三个字上，“阻、 污、

脏”。 “大排档卫生的‘脏、乱、差’

直接关乎我们的美丽城市建设。

自我市开展中心城区环境卫生
突出问题集中整治活动以来，

相关部门重拳出击，包括小南
门在内的不少夜市大排档如今
面貌已焕然一新，但我们仍要注
意长久保持的必要性，这就需要

建立起长效管理机制。 ”金元对
记者说道，综合整治脏乱差需要
加强各部门的协调工作，加大投
入， 同时也要加大执法力度，把
环境综合治理作为日常工作来
抓。

对此，金元建议，可以针对
我市大排档存在的问题，依照相
关的法律法规，制定出一部符合
信阳实际的大排档经营管理实
施细则，通过建立有效的法制制
度，达到最终整治的目的。此外，

还要成立专门的队伍，实施长效
管理，防止治理成效反弹、缩水，

将治理的显著成效进行到底。

本报记者吴楠


